
GACETA EXTRAORDINARIA

DE LA REGENCIA

DEL MARTES 12 DE MARZO DE 1811.

El general en jefe interino del 4.º ejército D. Manuel Lapeña con fecha de 9 y 10 del corriente remite al Sr. jefe del estado mayor general los partes que le dirige desde Medina-Sidonia el brigadier D. Antonio Begines de los Rios, comandante de la primera division, y son como siguen:

1.º “Excmo. Sr. -- A las doce del dia de hoy he llegado á esta ciudad con la primera division de mi mando, la qual he situado en los puntos convenientes, detallando el servicio que debe practicarse, á fin de observar los movimientos del enemigo, quedando en dar parte á V. E. de qualquier novedad que ocurra, y de lo que resulte del reconocimiento que he mandado hacer de la artilleria y demas efectos que han dexado los enemigos. Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Medina-Sidonia 8 de marzo de 1811. -- Excmo. Sr. -- *Antonio Begines de los Rios.* -- Excmo. Sr. D. Manuel Lapeña.”

2.º “Excmo. Sr. -- A las dos horas de haber llegado á esta ciudad con las tropas de mi mando, avisaron las avanzadas de que por el camino viejo de Chiclana venian como unos 30 caballos, al parecer enemigos. En el instante se pusieron los cuerpos sobre las armas, y destacué guerrillas de infanteria y caballeria que observasen á aquellos, lo que en efecto así se practicó, marchando yo á reconocer la fuerza enemiga, despues de dexar colocadas mis tropas. Vi que aquella avanzaba como en número de 500 infantes y 60 caballos con 2 piezas de artilleria que rompieron desde luego el fuego; pero nuestras guerrillas

acometieron con denuedo , manteniendo largo tiroteo , con el qual pudieron frustrar las ideas del enemigo , haciéndole retirar por el mismo camino , sin poder yo calcular su pérdida , siendo la nuestra de un caballo muerto y un soldado herido. De todo lo qual doy cuenta á V. E. sin pérdida de momento. -- Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Medina-Sidonia 8 de marzo de 1811. -- Excmo. Sr. -- *Antonio Begines de los Rios.* -- Excmo. Sr. D. Manuel Lapeña."

3.º "Excmo. Sr. : A las 3 de la mañana de hoy volvieron los enemigos á repetir el ataque por el camino de Chiclana , rompiendo un vivo fuego sobre nuestras avanzadas , que se fueron repliegando con el mejor orden : en el instante hice situar la tropa que no estaba empleada , en las mejores posiciones , y reforzando las guerrillas continuó el ataque que se extendió á toda la línea. La batería del castillo dirigió sus fuegos sobre la artillería enemiga , cuyas granadas caian dentro del pueblo , á cuya inmediacion , y por el lado donde se hallaban parte de los regimientos de la Reyna , Sigüenza y voluntarios de Valencia de Alburquerque (á cuyo punto destiné al coronel D. Luis Michelena , gefe del estado mayor) intentaron los franceses penetrar con gran fuerza ; pero estas tropas , y en particular las de la Reyna , al mando de su sargento mayor D. Gines Sanchez , han hecho prodigios , tanto de valor como de firmeza en sostener su posicion , lo que consiguieron á no pequeña costa de muertos y heridos : mas á pesar de ella rechazaron al enemigo hasta ponerle en retirada , en la que ha sido perseguido por las guerrillas , y caballería de Ubrique y partidas montadas de patriotas , habiendo cesado el fuego á las 8 de esta mañana , en que se ha hecho alejar al enemigo por el mismo camino. -- Por los prisioneros he sabido que las tropas que han atacado ayer y hoy á este pueblo , son las que ántes habia en él , viniendo mandadas por su general Lacasaña , quien recibió en la noche orden para emprender el segundo ataque ; ascendiendo su fuerza , segun todas las noticias , á mas de 1000 hombres de infantería , un escuadron de caballería. 2 cañones y un obús. -- Como la accion ha sido en el discurso de la noche , y bizarra la defensa , hasta ahora tengo noticia de haber muerto en ella los oficiales y tropa que aparecen del adjunto estado , cuya pérdida debe sernos muy sensible , pues hay en ella oficiales y soldados de un valor extraordinario , y dignos de mejor suerte. La de los enemigos no ha sido pequeña : estan

recogiendo algunos cadáveres y heridos del campo, por lo que aun no puedo detallar su número, aunque se han llevado muchos en la porcion de bagages que traian. -- Todos, Sr. Excmo., se han distinguido, y á todos considero de mi obligacion recomendarlos, quedando en practicarlos con los que mas han sobresalido, para que obtengan el premio á que se han hecho acreedores; pero entre tanto no debo omitir el hacer presente á V. E. que el coronel D. Luis Michelena ha contribuido en mucha parte á que hayan sido rechazados los enemigos, por lo que le considero digno de todo elogio y recomendacion. Tambien lo es el expresado sargento mayor de la Reyna D. Gines Sanchez, y el ayudante mayor de este cuerpo D. Domingo Madrazo, quienes á pesar del vivo fuego, le despreciaban, animando á toda la tropa con su exemplo. -- Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Medina-Sidonia 9 de marzo de 1811. -- Excmo. Sr. -- *Antonio Begines de los Rios.* -- Excmo. Sr. D. Manuel Lapeña."

1.ª DIVISION. 4.º EJERCITO.

Estado que manifiesta los oficiales y tropa de los cuerpos de esta division que han sido muertos, heridos y extraviados en la accion de la madrugada de este dia.

CUERPOS.	OFICIALES.	TROPA.
----------	------------	--------

	MUERTOS. HERIDOS. NUERTOS.	HERIDOS. EXTRAVIADOS. TOTAL.
Regimiento de infantería de la Reyna.....	1.....	16.....
Regimiento de infantería de Sigüenza.....	2.....	21.....
Batallon de Valencia y Alburquerque.....	1.....	2.....
Total.....	4	29
	4	56
	4	89

El oficial del regimiento de la Reyna es el teniente de granaderos D. Vicente de Luna, y el subteniente D. Juan Manuel Moreno; entre los heridos de la tropa lo está el cadete D. Manuel Almarza.

Los dos oficiales heridos de Sigüenza son los capitanes D. Alfonso del Vajo y D. Tomás Lopez; y entre los heridos de la tropa está el sargento 1.º D. Marcos de la Hoz.

El oficial muerto del batallon de Valencia es el teniente D. Lidro Alvarez; y el herido lo es el de la misma clase D. Alfonso Perez. — Cuartel general de Medina-Sidonia 9 de marzo de 1811.
Antonio Begines de los Rios. — Manuel Lapeña.